

L'école et la prison

En général, les individus qui ont reçu les premiers principes de l'instruction élémentaire, avant d'être condamnés, sont de tous les prisonniers les moins susceptibles d'un véritable aménagement; et ceux qui ont poussé leur éducation première jusqu'à un certain degré d'élévation, sont, à peu d'exceptions près, totalement incorrigibles. Il en est donc l'éducation est complète, on peut dire soignée. Ils se font professeurs d'une science et c'est celle du crime. Il résulte de nos statistiques que la criminalité augmente en raison directe de l'instruction (pages 10, 11 du rapport adressé au ministre de la justice, en France, année 1875 par trois directeurs de prisons).

Dans nos prisons départementales, les plus effrontés coquins sont toujours ceux qui ont aiguise dans les écoles l'instrument de leur intelligence. Il en est de même dans les prisons de Paris, dans les maisons centrales, dont ceux des directeurs qui paraissent s'être livrés avec le plus grand soin à l'étude pratique de l'influence de l'instruction sur la moralité des détenus sont à peu près unanimes pour attester que cette influence est toute de désordre et de démoralisation.

Elle produit le même effet dans les bagîches. Du reste la statistique des récidives démontre aujourd'hui, à n'en pouvoir douter, que, plus le crime commis suppose de perversité dans le mal, plus il suppose aussi d'instruction dans le coupable. Sans l'éducation religieuse, l'instruction n'est qu'un instrument de ruine! (1)

Indigence de la Scala Santa à Sainte-Anne de Beaupré

Saint-Père,

Le supérieur de la maison des Rédemptoristes située à Sainte-Anne de Beaupré, dans l'archidiocèse de Québec, humblement prosterné aux pieds de Votre Sainteté, lui fait savoir qu'il y a là un Sanctuaire très célèbre érigé en l'honneur de sainte Anne, la Mère de la B. V. Marie, et que les Fidèles y affluent de toutes parts en pèlerinages. De plus, il y a non loin de là, Basilique de sainte Anne une petite église qui a pour annexe une Scala Santa, à l'imitation de celle qui est construite à Rome. Elle est ornée de groupes et d'images rappelant la Passion de Notre Seigneur Jésus-Christ. C'est pourquoi, afin d'augmenter la

(1) Le Monde des coquins, par M. Moreau Christophe, ancien inspecteur général des prisons.